

Madrid, un mes. 1'50
Provincias, trimestre. . . . 6'00
Extranjero y Ultramar, año. 60'00
Número suelto, del día, 5 céntimos.
Idem atrasado, 50 ídem.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLITICO

En Madrid, en la Administracion, calle de la Sarten, núm. 8, principal izquierda, dirigiéndose al Administrador, D. Juan Garcia de la Pedrosa.
Los precios de la suscripcion aumentan una peseta por trimestre girando á cargo de los suscritores

Año V

MADRID.—Jueves 9 de Setiembre de 1886.

Núm. 1.834

El malestar del ejército.

En el fondo de todo lo que se dice y de lo que se calla; de lo que manifiesta pálidamente el general Salamanca y de lo que se desprende de la lectura de los periódicos militares, se descubre que trabaja al ejército profundo malestar. Averiguemos sus causas.

No hay duda que la primera, y en que muchos no se han fijado, es la propaganda republicana en los cuarteles, que ha impuesto una vigilancia continua y ha sugerido una desconfianza mútua entre jefes y subalternos como de las clases entre sí; todo lo cual afloja los vínculos del compañerismo y crea el desasosiego é inquietud de que se lamentan con razon cuantos se ocupan en estos asuntos.

El ejército ciertamente no es de la monarquía, sino de la nacion, como ha dicho en un notable artículo un militar ilustre. Pero cuando la forma de gobierno que se ha dado la nacion es la monarquía y esta representa su paz, su progreso, su honor y hasta su existencia, no son dos cosas distintas ó separables nacion y monarquía, sino una cosa misma.

Por un instinto vulgar que está al alcance de cualquiera, los conspiradores han sorprendido que en el ejército habian de cifrar sus esperanzas, pues las revoluciones no triunfan sin su mediacion, y desde entonces lo adulan, lo miman, lo rondan, ni más ni menos que el galan al objeto de su codicioso amor y, sin pensarlo, le comprometen, sujetándolo á una situacion de mútua desconfianza, que amarga y envenena la sopa de su felicidad.

Consignamos el hecho, sin buscar el remedio, que tal vez tampoco existe. Sin embargo, si el ejército llegara á convencerse íntimamente de cuanto le perjudica el asedio á que los republicanos le condenan, solicitando sus votos y empujándole fuera la línea de su deber; sería el primero en delatar á sus provocadores y hacerles sufrir el rigor de la ley para escarmiento eterno de sus futuros imitadores.

Esta es la causa principal, pero no la única. La ambicion desmedida, la codicia desapoderada, la emulacion excesiva, que vienen á ser un contagio del siglo en que vivimos, ejercen más terrible influencia en la esfera donde la disciplina debe ser una especie de religion y la inexorable escala impone una barrera infranqueable á las naturales aspiraciones de mejora y engrandecimiento. Tal vez esto no se sienta tanto en otras naciones, en las cuales conserva mayor imperio el respeto á las jerarquías y donde tambien son mayores las facilidades de ascenso; pero en la nuestra está ocasionado á producir pavorosos cataclismos.

El día en que los militares desoigan instintivamente los reclamos de la sirena que les llama al precipicio prometiéndoles la felicidad, y se resignen á vivir en modesta medianía, como vive la masa del país á quien pertenecen, recobrará la tranquilidad moral, la interior satisfaccion, que le faltan, no tanto por culpa de las condiciones externas, muy perfectibles por cierto, sino y principalmente por las pérdidas maniobras de los enemigos de las instituciones, que son tambien los enemigos del ejército.

Donde están el orden y la libertad, allí debe estar la bandera de la fuerza armada. En este punto no deben haber vacilaciones que perjudican en primer término á la institucion sobre que descansa la paz pública. Teniendo esto presente, así como las tristes condiciones económicas de nuestra nacion, curará radicalmente el ejército su presente malestar.

Economías.

VIII.

Tenemos en España una especie de panton para los hombres de mérito real ó ficticio que logran, más afortunados que el poeta Zorrilla, lo que en vano solicitaran tal vez de los Cuerpos Colegisladores, una rica pensión para los últimos días de su vida como individuos del Consejo de Estado.

Las funciones de este alto Cuerpo podrian llenarse perfectamente con un reducido número de plazas, servidas por hombres prác-

ticos é inteligentes, auxiliados como están por oficiales idóneos, que tienen sus destinos en virtud de rigurosa oposicion. Así es como desempeñan las suyas, mucho más delicadas y difíciles, el Tribunal Supremo de Justicia, el Consejo Supremo de Guerra y otros de quienes dependen múltiples y encontrados intereses.

No sucede lo mismo en el que nos ocupa. Cuarenta individuos, la mayoría sin antecedentes administrativos, cobran pingües sueldos para asistir de vez en cuando al Consejo que ha de emitir su dictámen sobre asuntos desconocidos por la mitad, á lo menos, de los asistentes. Lo que podrian desempeñar cumplidamente ocho ó nueve personas, se encomienda á un número mucho mayor que, como inútil impedimento lleva, en vez de una actividad aprovechable, la inercia de los años ó de la ignorancia.

No vemos en parte alguna, por más que reflexionamos, la justificacion del Consejo de Estado, siquiera en la forma que viene establecido. Si se considera como premio á dilatados servicios ó méritos excepcionales, es insostenible, porque depende del capricho de cada gobierno. Si quisiera fundarse en la importancia de los asuntos que se le encomiendan, todavía lo sería más, puesto que en la inmensa mayoría de los casos carecen de toda preparacion facultativa los dignos individuos de aquel elevado cuerpo. Bajo cualquier concepto que se le considere, se puede calificar de abusivo el coste que se invierte en su sostenimiento.

Una de las necesidades más hondamente sentidas en España es la de simplificar la administracion, y esto no se logrará mientras los asuntos graves se sometan á la decision de esta especie de tribunal de inválidos, que se congregan cuando quieren y dilatan indefinidamente la resolucion de los más importantes asuntos.

En resumen; sea que se considere el Consejo de Estado bajo el punto de vista de su coste, que es enorme y tal vez mayor que ningun otro cuerpo del Estado; como de sus funciones, inútiles ó mal desempeñadas, ó finalmente como rueda que complica gravemente la máquina de nuestra administracion, habremos de convenir en que prestaría inolvidable servicio el gobierno que se decidiera á suprimirlo.

A nuestro entender, es una de las excrescencias que nos han dejado otros tiempos y que ya no se compaginan con la justicia, con la rapidez ni con la economía, que son la nota característica de nuestros tiempos, y todavía más de los que están por venir.

ECOS POLITICOS.

Todos los periódicos de oposicion se quejan, diciendo entre otras muchas cosas, que las elecciones provinciales han sido un tejido de arbitrariedades.

Comprendemos perfectamente el derecho del pataleo, y el de ahí el que no tratamos de refutar argumentos que más bien pudieran llamarse sofismas; pero bien ha visto el país, que ningun partido en el poder ha realizado elecciones más imparciales y tranquilas que estas últimas.

Lo demás es hablar... por hablar.

Ha cesado la alarma producida por las huelgas de Barcelona.

Así van dominándose todas las dificultades con el solo procedimiento de la libertad, restando en crédito para el gobierno.

Que en cada una de estas batallas adquiere nuevos lauros.

Mal que les pese á los conservadores:

La visita de algunos oficiales alemanes á la fortaleza de Mahon, ha excitado la bilis de algunos colegas, que suponen poco menos que inminente una invasion tedesca.

«El Progreso» llega á decir que «ya tienen en el bolsillo las llaves de nuestra casa.»

¿Qué hubiera dicho entonces cuando los alemanes se apoderaron de nuestros mejores buques en Cartagena?

Pero en aquella época los hombres del «Progreso» no eran republicanos.

Da vuelta por la prensa la noticia de que el

emperador de Rusia ha llamado á D. Carlos para confiarle una delicada mision.

La comprendemos.

Abocados á una guerra europea, el czar necesita generales de prestigio, favorecidos siempre por el éxito.

Como D. Carlos.

El conflicto de la Curuña, que en los primeros momentos fué explotado por las oposiciones; há felizmente desaparecido. No ha pasado de un vulgar complot de los abastecedores de la plaza contra los consumos, y de alcance puramente local.

Conocida la terminacion del conflicto, de cuyo insignificante, es inútil hablar más de él.

«El Globo» se entretiene en discurrir sobre los rumores, más ó menos vagos, de próximos trastornos, y termina diciendo:

«Por eso estamos profundamente penetrados de que la paz material y la paz de ánimo de un pueblo, profunda, firme, completa, solo es posible bajo la república.»

En efecto; la monarquía nos da los temores; la república la realidad de esos «sombrios presentimientos» á que alude el colega.

¡Que paz de ánimo más regalada la que gozó España bajo la república!

Toda la prensa se ocupa con singular elogio, del reciente decreto del señor ministro de Gracia y Justicia sobre estadística de la propiedad.

Así por lo que se refiere al registro de la misma, como por la influencia que puede tener en el ramo de contribuciones, es una disposicion trascendental, que honra la iniciativa del Sr. Alonso Martinez.

La renuncia de Alemania á la estacion naval de las Carolinas, se ha indigestado á los conservadores.

«Las Ocurrencias» se burla de este rasgo y le niega toda importancia y significacion.

Si mañana los ingleses nos devolvieran á Gibraltar, dirian lo mismo, procediendo con lógica.

Lo cual da una alta idea del patriotismo de los conservadores.

Para demostrar «El Liberal» que la república española no sería lo que suponen sus adversarios, cita unas palabras de D. Alfonso XII en elogio de los Estados Unidos.

Nos place la manera de discurrir.

¿En qué se parece un republicano de España á uno norte-americano, más que en el nombre?

Deduzca el colega la consecuencia.

«El Liberal», precisando fechas ad libitum respecto á la vuelta de los hombre políticos importantes ministeriales de sus excursiones veraniegas, dice:

«Se ve, por esto, que la mayor parte de los hombres políticos monárquicos de primera fila, no tienen prisa en volver.»

Acaso porque les parece todavía pronto. Acaso porque están convencidos de que por pronto que vuelvan, siempre será tarde.»

No, estimado colega; sin acaso, porque convencidos de que el actual orden de cosas está en su estado normal y el gobierno goza la omnimoda confianza del país, ni tienen que apresurar su vuelta por temor á nada, ni perjudican al gobierno con su temporal ausencia, en el periodo de calma que atravesamos.

Ayer celebró una detenida conferencia con el ministro de la Gobernacion, sobre asuntos relacionados con el expediente de reposicion del ayuntamiento de Conil de la Frontera dimitente en 1884, el representante en esta corte de aquel comité, D. José Alvarez Jimenez, el cual quedó agradablemente impresionado por la cariñosa acogida que obtuvo del ministro.

Lo de Bulgaria.

Se va restableciendo la calma en Sofia.

El príncipe ha visitado los cuarteles y el campamento.

Alejandro expuso de nuevo ante los oficia-

les del ejército la necesidad de renunciar á la Corona.

Exhortó á los oficiales á que permanecieran unidos y sirvieran al nuevo orden de cosas.

Dijo que el czar es muy tenaz, pero que en el fondo es una buena persona y que mantendrá la palabra que ha dado de respetar la independencia de Bulgaria.

El príncipe fué objeto de entusiastas aclamaciones.

Momentos despues quedó formada la regencia entrando en ella Stambuloff, Montkuroff y Karaveloff.

El ministerio ha quedado constituido de la manera siguiente:

- Radoslavooft, presidente.
Stoiloff, Justicia.
Natchevitch, Negocios extranjeros.
Guechoff, Hacienda.
Ivanchoff, Instruccion pública y
Nicolaiief, Guerra.

El príncipe recibió despues á los individuos del nuevo gobierno y á los agentes diplomáticos de las potencias.

Luego dió una proclama explicando las causas de su abdicacion.

La salida del príncipe quedó fijada para la tarde del martes.

Llegado este momento Sofia presenció un espectáculo solemne.

El pueblo invadía los alrededores de palacio.

Las tropas de la guarnicion, sin armas, estaban tendidas en la carrera.

En el patio, los oficiales del ejército estaban formados en fila.

A las cuatro de la tarde el príncipe bajó al vestíbulo, donde se hallaban reunidos los funcionarios y otras muchas personas de distincion, de quienes el príncipe se fué despidiendo.

Muchas de ellas lloraban.

Detrás del príncipe se colocaron los consules de las potencias, llamando la atencion la presencia del de Rusia.

El príncipe pasó por delante del grupo y les saludó afectuosamente, sin que se diera ningun grito.

Despues tomó el coche, en compañía de Stambuloff.

En otros coches se colocaron los ministros de la regencia y otros personajes.

El pueblo aclamó calurosamente al príncipe, tanto á la salida de palacio como en el trayecto de la ciudad.

El príncipe permanecía de pié en el coche abierto y con el sombrero en la mano.

A la salida de la ciudad el príncipe fué objeto de la más tierna y conmovedora despedida.

La proclama que el príncipe ha dirigido á los búlgaros, dice así:

«En vista de las seguridades que hemos recibido del czar de Rusia de que la independencia, la libertad y los derechos de Bulgaria permanecerán intactos y de que nadie se intromiscuirá en los negocios interiores del país, renuncio al trono.»

Despues de dar las gracias al pueblo búlgaro por los testimonios de afecto que le ha dado, dice que rogará á Dios que haga fuerte y poderosa la nacion, y ordena á todos los búlgaros que obedezcan la regencia y conserven la paz y tranquilidad, á fin de evitar que se complique una situacion ya harto difícil.

Administracion norte-americana.

Como se habla tanto de la estupenda baratura de la administracion norte-americana, no parecerán ociosos algunos datos acerca de los presupuestos generales del gobierno federal, segun los han aprobado las Cámaras y el presidente de Washington.

Las principales partidas son:

Table with 2 columns: Partida and Pesos fuertes. Includes Marina de guerra, Secciones legislativa ejecutiva, Ejército, Servicio civil, Correos, Pensiones (clases pasivas).

Y otras partidas menores que, con las apuntadas, completan el total de 219.595.583 duros, ó sean cuatro mil cuatrocientos millones de reales próximamente, del presupuesto de gastos de la república.

Ha detenerse presente que la marina es casi nominal, mucho menos numerosa que la nuestra é inútil casi para la guerra, y que el ejército consta de unos 22.000 hombres solamente, en lugar de los 25.000 que autorizan las leyes. De modo que, por término medio, cada individuo del ejército cuesta á la nación en tiempo de paz unos 1.200 duros al año: calcúlese lo que en esa proporción costaría el sostenimiento de un ejército como el de España nada más.

También ha de notarse, y esto es más importante, que los referidos 4.000 millones de reales no es el todo, sino una pequeña parte de lo que pagan los contribuyentes para subvenir á los gastos generales de la administración del país. En cada estado y en cada municipio de la Union paga separadamente para sostener su gobierno y sus cuerpos legislativos, ayuntamientos, tribunales de justicia, escuelas, obras públicas, regimientos de milicias y fuerza de orden público. La instrucción primaria oficial solamente, cuesta ochenta y tantos millones de duros al año; y si se sumaran los gastos particulares de todos los estados y ayuntamientos de la república, resultaría una cantidad de millones cuya lectura daría vértigos.

Todo ello ha de salir y sale de las contribuciones directas é indirectas; y, por no ser prolijos, solo diremos que los bienes raíces están gravados en Nueva-York con un impuesto anual de dos y cuarto á cerca de dos y medio por 100, no de sus rendimientos, sino de todo el valor corriente de la finca, según tasación oficial.

Tal es la ponderada economía, la sin par baratura de la administración pública en los Estados Unidos, y recomendamos mucho las anteriores noticias á los que se figuran que aquí se sirve á los ciudadanos á precios desconocidos, cuando no por afición ó enteramente de balde.

Contra la langosta.

No hay persecución más eficaz que la de combatir el insecto en los nidales; y para hacerla bien precisa observarle en los últimos periodos de su vida, cuando las hembras avanzan, y acotar los sitios donde lo verifican, que estén caracterizados por el gran número de hembras muertas que allí quedan, pues sabido es que pierden la vida junto á los nidales que depositan en los campos incultos, donde no presientan la mano del hombre: Las hembras se distinguen muy bien á simple vista por su mayor tamaño.

Estos terrenos deben ararse empleando el arado ordinario, sin más que tender la reja y abrir las orejeras, y si el terreno es llano y no tiene piedras, nada mejor que las gradas ú otros instrumentos agrícolas que tengan la condición de remover la costra de la tierra nada más en la mayor extensión superficial que sea posible, y sin ser preciso profundizar otra cosa que un par de dedos, ó sea el sitio que comprende el nidal; estas labores se darán durante el invierno, despues de las lluvias, para que sean fáciles de ejecutar. Conviene así mismo patear el terreno con ganados, caballerías, cabras, ovejas, etc., pues si la tierra está muy blanda, cada patada ocasiona la inutilización de un canuto, ó sea de 30 á 40 insectos, que hubieran de salir en la primavera próxima. Así mismo las aves escarbando y los cerdos ozando hacen gran destrozo, pues buscan con avidez el canuto para alimentarse; pero en este caso, es necesario de todo punto dar de beber con frecuencia á los animales y aun quitarles del predio infestado, pues no deben abusar de una alimentación tan ardiente sin tales precauciones.

Quando en primavera nace el insecto, se le debe perseguir por los medios antiguos, bien haciendo corrales de fuego y disponiendo zanjias, donde oseando con ramones y escobas al mosquito, se consigue así destruirlo á millares.

Balance del Banco de España.

Nuestro primer establecimiento de crédito contaba el 6 con una existencia en metálico de 217.355.295 pesetas, cantidad que ofrece el aumento de 8.690.920 pesetas sobre la totalidad que por este concepto aparecía en el balance de 28 de Agosto último.

Durante la semana que espiró dicho día, la circulación de los billetes ha disminuido en pesetas 1.310.075, quedando en 481.368.125 pesetas.

La cartera de Madrid ha disminuido en pesetas 2.634.543, quedando en 667.723.211. La de las sucursales ha tenido, por el contrario, aumento de 150.531.735 á 153.196.652 pesetas.

Las cuentas corrientes ofrecen igual resultado. Las de Madrid han bajado 4.856.165 pesetas, quedando en 165.973.663. La de las sucursales han subido de 128.118.929 á 130.281.573 pesetas.

Por último las reservas de contribuciones han aumentado desde 18.381.572 á 36.269.682 pesetas, casi el duplo.

El aumento de la existencia en metálico junto con la baja en la circulación de billetes, explican el celo y esmero con que la administración del Banco atiende á las exigencias del tráfico, y su conducta es tanto más digna de elogio, cuanto que nadie ignora que desde los primeros días del presente mes el comercio de esta córte dispone sus acopios para las estaciones de otoño y de invierno. El mes de Setiembre es llamado «el mes de los españoles» porque allí acuden en esta época del año mas que en ninguna otra nuestros comerciantes y comisionistas, á fin de realizar sus compras. Este hecho explica, además, la aminoración que hemos indicado en las cuentas corrientes de Madrid.

EGOS DE TODAS PARTES.

Elecciones para diputados provinciales.

Ayer se recibieron las siguientes noticias telegráficas:

JAEN.

Baesa y Andújar.—D. Francisco Martínez Grande, C. Joaquín Serrano, D. Manuel Garzon y D. Cristóbal Acuña, los tres primeros adictos y el cuarto izquierdista.

Ubeda y Caorla.—D. Mariano Extremera, D. Ramon de la Higuera, D. Francisco Murciano y D. Francisco Torrente, todos adictos.

Linares y Carolina.—D. José Roldán y Marín, D. Lucas San Juan, D. Jesús Niño y don Faustino Caro, los tres primeros adictos y el cuarto republicano.

Resúmen: diez adictos y dos de oposicion.

VALENCIA.

Circunscripción, D. Fidel Gurrea, a., 2.801; D. Manuel Cubells, a., 2.430; D. Vicente Esplugues, a., 1.730; D. Antonio Devera, republicano, 1.946.

Alcira y Alberique.—D. Francisco Pascual Garrigues, a., 4.320; D. Juan Redal Torremocha, a., 4.289; D. Pascual Fandos, a., 4.224; D. Camilo Dolz Martí Deveses, r., 3.695.

Játiva y Albaida.—D. Leopoldo Ruz Casanova, a., 4.027; D. Ramon Puchol Ferrer, c., 3.540; D. Ramon Sapina Rico, a., 3.513; don Joaquín Pardo de la Costa, a., 3.212.

Sagunto y Liria.—D. Juan Trilles Vidal, a., 2.722; D. Manuel Cuber García, a., 2.053; don Joaquín Quintín Sormoz, c., 2.024; D. Ignacio Silvino, c., 2.010.

Chelva y Villar del Arzobispo.—Hasta hoy no se podrá saber la proclamación definitiva de los diputados provinciales en este distrito, obrando en el gobierno civil de Valencia las actas de los colegios excepto *Soriguilla*, y de ellas resultan elegidos D. Gil Roger, a., 2.986; D. Gregorio Juan Agullo, i., 3.819; D. Francisco Roger, a., 3.314; D. Aurelio Ferrer Draga, a., 2.172; además han obtenido votos D. Miguel Lopez Ramirez, a., 1.374, y D. José Clement, a., 1.426.

ALICANTE.

Distrito de Dénia y Callora.—D. Buenaventura Queró Bertomeu, r.; D. José Antonio Cervera Cardona, c. d.; D. Cristóbal Salvá Orts, c. d.; D. Romualdo Catalá y Catalá, a.

Distrito de Orihuela y Dolores.—D. Julian de Torres y Calzado, a.; D. Francisco Ballesteros Villanueva, a.; D. Joaquín Gonzalez, a.; D. Rafael Sala, a.

Distrito de Villajoyosa y Jijona.—D. Ricardo Perez, a.; D. Francisco Soler Cortes, a.; D. Juan Bautista Samper Aragonés, c. d.; D. Alejandro Harbez, baron de Mayals, a.

Entrada del nuevo obispo de Madrid-Alcalá. Como habíamos anunciado, ayer á las cuatro de la tarde hizo su entrada solemne en esta córte el Ilmo. Sr. D. Ciriaco Sancha, segundo obispo de Madrid-Alcalá.

En la parroquia de Santa María, en cuyas inmediaciones había un numeroso gentío, se revistió el señor obispo de los ornamentos pontificales, y por las calles de Ciudad Rodrigo, plaza Mayor y calle de Toledo se dirigió á la catedral de San Isidro, donde, despues de haber orado un breve rato, se cantó un solemne *Te-Deum*, y, terminado éste, dió á besar el nuevo obispo su anillo pastoral, primero al cabildo catedral, despues al clero, y luego á las autoridades y numerosos fieles que acudieron ansiosos de conocer al nuevo prelado de esta córte, al que deseamos larga vida y un feliz pontificado.

La procesion fué muy solemne, pues concurrieron todas las parroquias de Madrid con su clero y cruces parroquiales, y numerosas hermandades con sus insignias y estandartes y las corporaciones civiles y militares de Madrid.

El excelentísimo señor gobernador civil de Madrid, el excelentísimo ayuntamiento y varios señores oficiales de los cuerpos de guarnicion en ésta solemnizaban el acto.

Terminado éste, se reunieron todos en el palacio episcopal, donde el ilustrísimo señor

obispo obsequió á los concurrentes con un espléndido *lunch*.

El nuevo obispo de Madrid Alcalá es jóven relativamente y conoce á esta córte, donde estuvo de obispo auxiliar, siendo simpático á todos por su ilustración y sus virtudes.

Rogamos á Dios por su salud y su vida, y hacemos votos porque corone un éxito feliz la espinosa tarea de la gobernación de su obispado.

Sucesos de ayer:

A las cuatro de la tarde riñeron dos sujetos en la escuela de Artes y Oficios, resultando uno de ellos con una herida en la cabeza.

—Un caballo, en la calle de Barrionuevo, dió una coz á un niño en la cabeza, causándole una herida grave.

—A las siete de la noche un niño de siete años se cayó de un árbol, al cual se había subido en la puerta de Atocha, y se produjo una herida leve en la barba.

—En la calle del Desengaño, núm. 3, piso cuarto, se cometió por la noche un robo consistente en 28 duros.

Los autores del hecho no han sido habidos.

El día 12 del actual predicará en la parroquia de San Millán, al Dulce nombre de María, nuestro querido y particular amigo el ilustrado presbítero D. José Santa Lucía y Minaya, tan conocido en esta córte.

La función solemne que consagra á la Virgen Santísima la real y primitiva congregación de Nuestra Señora de Guadalupe, empezará á las diez y media de la mañana.

La Guardia civil de Santiago de la Espada (Jaen), ha destruido en aquel término hace pocos días, nada menos que 59.500 plantas de tabaco.

A millon y medio asciende el número de matas arrancadas en lo que va de año en el término de Santiago de la Espada.

En Málaga se ha fundado una asociación para recoger y educar á las jóvenes vagabundas y abandonadas.

La Kermesse organizada en San Sebastian por la colonia veraniega en favor de los pobres de aquella población, ha producido 19.896 pesetas 82 céntimos.

Un decreto del gobierno de Guatemala dispone que desde 1.º de Octubre de este año, por las mercaderías existentes en las aduanas y por las que en lo sucesivo se importen, se pague un 15 por 100 adicional sobre los derechos de importación establecidos, el cual se computará sobre el aforo, y será cubierto en los mismos términos en que se paga actualmente el impuesto de la alcabala marítima.

Gaceta de Madrid.

La de hoy contiene las siguientes disposiciones:

GOBERNACION.—Real orden confirmando la suspensión de seis concejales del ayuntamiento de Santa Cruz de la Palma, decretada por el gobernador civil de la provincia de Canarias.

Se encuentra en esta córte en el hotel de París, de regreso de Biarritz con su señora é hijos, nuestro querido y particular amigo el Excmo. Sr. D. Manuel Perez de Guzman, el que, según nuestras noticias, despues de haber reunido todas las ediciones del Quijote, proyecta hacer una monumental, con ilustraciones á la fototipia, desconocidas hasta hoy, que hará la mejor casa editorial de Barcelona, la de los sucesores de Romero y Compañía.

Aplaudimos tan noble y patriótico pensamiento, y excitamos á tan ilustrado señor á llevar á cabo cuanto antes su colosal proyecto, que redundará en gloria de nuestro inmortal Cervantes y en honor de las letras y artes españolas.

Han sido agraciadas con el título de damas de honor por S. M. la reina regente, las señoras duquesas de Veraguas, de Medina de Rioseco y de Maudes, marquesa de Vega de Armijo y las condesas viuda de Torrejon y Guendulain.

Hemos leído con gusto las ocho conferencias ó sermones, que en Mayo último, y en la parroquia del Carmen de esta córte predicó el elocuente orador sagrado D. José Santa Lucía y Minaya, durante la suntuosa novena de Santa Rita de Casia.

Están impresas en un elegante folleto que se expende en las librerías de Fuentes y Capdeville, sucesores de Bailly Bailliére, plaza de Santa Ana, y en la de Aguado: á peseta ejemplar en Madrid y á seis reales en provincias.

Desde el domingo último pasado, Madrid

cuenta un periódico más; «El Obrero» semanario republicano independiente.

La redacción la componen el Sr. D. José María Bayton, director, y los Sres. Sanchez Tirado, Yesares y Trompeta (D. Enrique.)

Bien venido sea nuestro colega, á quien deseamos larga vida.

Ha sido capturado ayer otro de los jóvenes complicados en la pedrea ocurrida hace días en el paseo de Santa María de la Cabeza.

Ayer salió de Port-Said para Aden el vapor correo de la compañía Trasatlántica «Santo Domingo.»

En un coche correo de Irun han sido encontradas 41 cartas, que sin duda al ser depositadas allí habían quedado en los entrepaños del coche.

Algunas de dichas cartas son del año 85, hallándose, como es de suponer, bastante deterioradas.

El director de Comunicaciones, ha dado las oportunas órdenes á fin de que se registren con escrupulosidad todos los coches, ordenando además, que se publique en los periódicos oficiales los nombres de las personas á quienes dichas cartas iban dirigidas, para que puedan reclamarlas.

Continúa en grave estado el guardia de orden público herido en la refriega con los jitanos: es posible que sea preciso amputarle el brazo izquierdo.

En Santander fueron hallados el sábado tres cartuchos de dinamita, que una mano criminal había colocado entre la plazuela del Príncipe y la calle Blanca.

Afortunadamente se pudo evitar la explosión.

Los autores no han sido habidos.

Hemos tenido el gusto de recibir el primer número de la «Revista literaria» periódico decenal, que á juzgar por sus buenos grabados y amena é instructiva lectura, no dudamos tendrá buena acogida.

Dícese, aunque no podemos darlo como seguro, que el célebre Melgares se halla en el extranjero, al abrigo de toda persecución, usando un nombre supuesto.

Las mujeres irlandesas están firmando un mensaje de gratitud á Mr. Gladstone pidiendo la independencia legislativa de su país.

La iniciativa ha partido de la mujer del alcalde de Dublin: habiéndose recogido ya más de 600.000 firmas.

Por el ministerio de la Guerra ha sido autorizado para que asista á las maniobras del ejército alemán, el coronel D. Julio Fuentes-agregado militar de nuestra legación en Berlin.

La escritora española doña Emilia Serrano ha llegado al Havre, procedente de Méjico, cuyo gobierno la ha encomendado el estudio de las escuelas públicas de Europa.

Ayer ha llegado á Sevilla el señor ministro de Correos y Telégrafos de Francia, con su familia, siendo recibido en la estación por el gobernador civil, que le llevó en su coche al alojamiento que tenia destinado.

El saludo.

El saludo, esa especie de cumplimiento que tan poco llama la atención en fuerza de verlo tan repetido, es cosa digna de estudiarse con detenimiento, siquiera por lo diverso que es en todos los países.

Los japoneses, por ejemplo, apoyan fuertemente su nariz sobre la de la persona á quien saludan: los haitienses no se contentan con apoyarla; sino que golpean fuertemente con ella la del pobre amigo á quien encuentran, hasta ponérsela encarnada como un tomate.

Los etíopes, rodean á su cuerpo la ropa del amigo á quien saludan, dejándolo poco menos que desnudo.

Los reyes negros de la costa de Africa se reciben estrechándose tres veces el dedo del corazón.

Los habitantes de Nueva Guinea colocan varias hojas sobre la cabeza del sugeto á quien hacen el cumplido.

Los japoneses se quitan una chinela para saludar en la calle, y los habitantes de Astracán una sandalia; si es dentro de casa se quedan completamente descalzos.

Los habitantes de Carmana van más allá que todos los anteriores, pues en señal de adhesión se abren una vena y ofrecen á sus amigos, á guisa de bebida la sangre que de ella sale. En las provincias meridionales de la China cambian estas palabras: «¿comisteis vuestro arroz?»

Los holandeses suelen preguntarse: «¿tenéis buena comida? ¿navegais bien?» El fran-

cés pregunta: «¿cómo va?» El español dice: «¿cómo está V?»

El saludo, según se ve, marca por sí solo las notables diferencias que hay entre países de opuesta civilización y distinta cultura.

El sábado, á las diez de la noche, fué asesinado el herrero de Morata de Giloca por un jóven del mismo oficio que le disparó dos tiros de pistola, uno de ellos por la espalda.

Hallábase á la sazón el juzgado en aquel punto con motivo de un pleito civil, siendo capturado el agresor, que ha ingresado en la cárcel de Calatayud.

El herido ha muerto.

Un periódico de Granada dice que la difteria y el sarampión han causado en aquella población 701 víctimas en esta forma: 92 en Junio, 275 en Julio y 334 en Agosto.

Casi todos los atacados han sido niños de poca edad.

Continúan las huelgas en Cataluña, pues según «La Dinastía», los carpinteros de San Martín de Provencals y San Andrés de Palomar, solicitan como los albañiles de Barcelona disminución en las horas de trabajo, habiendo dado un plazo de cuatro meses á los patronos para implantar las reformas.

En Castromocho (Palencia) ha habido una riña entre dos trabajadores de un huerto, resultando uno de ellos muerto y el otro gravemente herido.

La comisión nombrada por el comercio para gestionar la anulación del impuesto de 3 por 100 creado por el municipio de esta corte, con nombre de «Restribución por acompañamiento y vigilancia de tránsito» fué recibida ayer por el señor ministro de la Gobernación, habiendo quedado altamente satisfecha de la acogida dispensada á la misma, y ofrecido que en el plazo más breve posible, resolverá en justicia la exposición presentada con fecha 10 de Agosto.

El capitán general levantó hace dos días el arresto al coronel del regimiento de Cuenca, y de un momento á otro se levantará el que sufren el comandante y teniente arrestados en San Francisco.

El arresto sufrido no producirá nota alguna en la hoja de servicios de estos militares.

Dice «El Anunciador» de Gibraltar que una piedra desprendida del monte, cuyo peso excedería de 50 toneladas, fué á caer hecha pedruzcos al barrio de la Caleta, alguno de los cuales, perforando tabiques, fué á parar dentro de las viviendas.

Milagrosamente, no hay, por fortuna, que lamentar desgracias personales.

Una horrorosa tormenta de pedrisco descargó hace pocos días sobre varios pueblos de la provincia de Alicante, causando la pér-

didada total de cuantos frutos había en aquellos campos pendientes de recolección.

Los pueblos más castigados son Planes, Margaridá y Alcalá de Jovada.

El cajero del hotel Continental de San Sebastian se ha fugado llevándose los fondos de la caja que se cree ascendiesen á una cantidad respetable.

ECOS TAURINOS.

Toros en Murcia.

Nuestro compañero de redacción «el Chiclanero» recibió ayer los siguientes telegramas:

Múrcia, 8 (3'20 t.)

Ayer tuvo lugar la segunda, de las tres corridas que estaban anunciadas.

Se lidiaron seis toros de Saltillo que resultaron buenos, sobresaliendo los corridos en cuarto y quinto lugar.

Rafael en su primer toro empleó una brega corta para media estocada buena, aunque saliéndose de la suerte. En su segundo (tercero de la tarde) se tiró, aprovechando, resultándole la estocada algo baja. En el quinto, Rafael estuvo á la altura de su fama. Este toro estaba baldado de la pata derecha, cuyo defecto no le impidió ser el toro de la tarde. Dedúzcase lo que hubiera sido á estar sano. Lagartijo despachó á su último enemigo de una magnífica estocada que le valió gran ovación.

Salvador mató su primer cornúpeto de dos medias muy buenas. Al cuarto toro de la tarde lo despachó con una estocada delantera, arrancando.

¡Bien por Salvador!

Al último le extendió el pasaporte con tres buenos pinchazos, firmándose con una buena estocada.

Los banderilleros mal.

En el cuarto estuvieron sobresalientes Ostion y Regaterin.

Los picadores, regular.

Los servicios de plaza, malísimos.

La presidencia, acomodándose á las circunstancias.

NARTUA.

Múrcia, 8 (9'20 n.)

Se ha celebrado la última corrida de las tres anunciadas, resultando la mejor.

Los seis toros de la ganadería de Muruve, han sido superiores; han dado mucho juego y hecho la aptosia á 21 jamelgos.

El cuarto saltó al callejón, alcanzando á un capitalista, el cual resultó con graves roturas en la ropa.

El picador Feijóo, que puso muy buenas puyas, está herido en una mano.

Otros dos picadores salieron también lastimados.

Pulguita, Regaterin y Ostion trabajaron de buten toda la tarde.

Rafael y Salvador mataron sus dos prime-

ros toros de otras tantas soberbias estocadas, obteniendo gran ovación, con música y regalo de oreja.

En la muerte de los toros restantes estuvieron regulares los maestros.

El público saludó al ganadero que ocupaba un palco.

La presidencia, á cargo del alcalde Sr. Marín Baldo, oportuna.

Resúmen: la corrida superior.

Salgo para Toledo.

NARTUA.

Aclaraciones y pormenores.

Según vemos en este último telegrama, es el alcalde de Murcia el que ha presidido las corridas y no el gobernador de aquella provincia como equivocadamente habíamos anunciado. Y esta aclaración no deja de ser importante.

En efecto. Difícilmente podría dispensarsele á la presidencia el que apurase hasta la exajeración la suerte de varas en todos los toros, si, como en este caso, no hubiera tenido el que la ocupaba una razón poderosa para ello.

La afición torera murciana llega al delirio en la suerte de varas, los varios incidentes de ese primer tercio de lidia entusiasman á los murcianos, y un concejal de nuestra villa saldría á bronca por toro si en aquella plaza siguiera las reglas que en nuestro circo se atienden con escrúpulo y se siguen entre el aplauso de los públicos. No hay remedio. Es necesario dar gusto al público, y en este concepto merece plácemes el Sr. Marín Baldo, que particularmente censuraría de seguro el mal gusto que en este asunto concreto revelan sus paisanos.

Este espíritu conciliador, que constituye una de las brillantes dotes que hacen del señor Marín Baldo una autoridad querida y respetada de todos y un cumplido caballero, inspiró á aquel popular alcalde, para conjurar un terrible conflicto que pudo estallar en la plaza en la corrida celebrada el lunes.

El toro que salió en cuarto lugar tenía una cornada incisa en el hipocondrio derecho y un tumor descomunal en las bragas del lado izquierdo (á esto le llamaban una contrarrotura), y el público al ver aquel animal de tan pésimas condiciones, pidió con muchísima razón que fuera retirado del anillo.

El alcalde sabía que no había mansos para echarlo al corral y que como el toro no se fuera por su voluntad no había medio de quitarlo de la plaza, pero tenía por otro lado la exigencia del público á quien era necesario satisfacer. Mandó abrir todas las puertas, y las de la barrera y hasta las del chiquero, por si tomaba la querencia. Los muchachos Juan Molina, Guerrita y el Torerito bregaron con los capotes veinte minutos procurando llevarlo á cualquier puerta, pero el toro se emplazó y cuando ya el público estaba aburrido y no pedía que el bicho se retirase, mandó el alcalde que siguiera la lidia y salieron de nuevo los

picadores, conjurado ya el conflicto y sin temor que pudieran sobrevenir disgustos.

Esta es la verdad de todo.

Al César lo que es del César.

Novillos en Madrid.

Ayer, con una concurrencia regular, se celebró una de esas juergas en que actúan de toros unos cuantos inocentes y honrados padres de familia de puntas.

El Manchao, el Tortero y el Blanquito eran los caballeros de capa y espada que llevaban tras de sí una gavilla de jóvenes amables, tales como el Califa, el Pito, etc.

Dos toros merecieron fuego.

En total, murieron seis caballos.

La presidencia, á cargo de D. Venancio Vazquez, acertada.

El Manchao cedió su turno al Tortero en el cuarto toro, por tener éste que alcanzar el tren para Barcelona, en cuyo puerto tomará el vapor que lo ha de conducir á Cuba.

Toros en Toledo.

Hoy tendrá lugar en la plaza de la ciudad imperial la anunciada corrida de seis toros de doña Teresa Nuñez de Prado, estoqueados por Salvador y Angel.

La empresa del ferro-carril ha dispuesto dos trenes de ida y vuelta, uno á las ocho y otro á las diez y treinta minutos de la mañana, pudiendo volver los viajeros de ambos trenes á las siete cincuenta minutos de la noche, los precios son ocho pesetas en segunda y seis en tercera.

Según noticias telegráficas, ayer llovió en Coruña, San Sebastian, Oviedo, Santander y Bilbao.

Bolsín de anoche.

Madrid.—Contado, 00,00.
Fin de mes, 60'75.
Exterior, 00,00.
Barcelona.—Interior, 60,65.
Exterior, 62,20.

Espectáculos para hoy.

Princesa.—A las 8 y 1 1/2.—6.ª de abono.—Turno 3.ª.—Favorita.

Alhambra.—A las 8 1/2.—Funcion 14.—Turno 2.ª.—Rigoletto.

Lara.—A las 8 1/2.—Turno 1.ª par.—A tonas y á locas.—Robo en despoblado.—Las codornices.

Eslava.—8 1/2.—Turno 3.ª par.—Niña Pancha.—Coro de señoras.—Niniche.—¿Comici tronati?

Felipe.—8 1/2.—La gran vía.—Los valientes.—Seguidillas.—La gran vía.

Circo de Price.—A las 9.—Gran funcion de gala.—Tercera presentación del aplaudido profesor de equitación, D. E. Diaz, y toman parte Ouda, miss Garreta, Etardo y otros notables artistas de la compañía.

Circo-Hipódromo de Verano.—(Paseo del Prado, junto al Dos de Mayo).—A las 8 1/2.—Moda.—Nuevos trabajos por algunos artistas.—Presentación de un nuevo Augusto en sustitución de Bartolo. Barra fija por la notable mis Vitoria. Capitan Rossel. Caballo de fuego, y otros aplaudidos ejercicios.

IMPRENTA Á CARGO DE GINÉS INIESTA.

Jenny llamó á su hijo.

—¿Ralph, hijo mio, dónde estás?

Ralph no respondía.

Jenny se puso de pié fuera de sí, y deramando una mirada de espanto á su alrededor.

La Square ofrecía un aspecto lúgubre y siniestro, y las luces exparcidas aquí y allí como faros diseminados en tempestuoso mar, presentaban un fúnebre carácter.

—¡Dios mio! Mi hijo... ¿Dónde me encuentro?—exclamó cogiéndose la cabeza entre las manos.

Dió algunos pasos hácia adelante y se detuvo queriendo reunir sus vagos recuerdos.

Y en seguida lo recordó todo.

Veía el gabinete, las dos mujeres, las niñas y aquella pequeña alcoba donde se le había conducido en compañía de su hijo.

Recordó también los terrores de su hijo que no quería permanecer allí.

Y hacia memoria así mismo de que un sueño de hierro la había dominado sin darla tiempo de ir á echarse sobre su cama.

Entonces lanzó un grito agudo, un grito de extrema y angustiada desesperación, porque lo comprendía todo.

Había sido narcotizada para robarle á su hijo.

¿Dónde estaba?

¿Cómo se llamaba aquella plaza á donde se le había conducido?

¿Cuál era el nombre de la calle en que estaba la casa de mistress Fanoche?

¿Quiénes eran aquellas dos mujeres, y cómo se llamaban?

¡No sabía nada!

Sin embargo, las madres tienen el valor de las leonas.

—Buscaré—dijo—las encontraré... y les arrancaré mi hijo.

Y desde luego emprendió á correr hácia adelante en la dirección en que se encontraba.

En un principio creyó que Velleclose-Square era Soho-Square cuya plaza había atravesado en compañía de Barclay, el Pulcro.

No podía figurarse que había sido trasportada cerca de cuatro millas distante de San Gil.

Recorrió y registró una por una las calles todas y las callejuelas de los alrededores de Velleclose-Square, ora lanzando un grito de alegría al creerse en camino conocido, ora deteniéndose anonadada por desvanecerse sus esperanzas y encontrarse completamente perdida y desorientada.

Algunos hombres harapientos, que al pasar por su lado veían la belleza de su semblante merced á la claridad que sobre él derramaba la luz de una farola de gas, le dirigían proposiciones vergonzosas é impúdicas con formas y palabras obscenas y repugnantes.

Jenny se alejaba huyendo de aquellos que la insultaban, y comenzaba de nuevo sus indagaciones por acá y por allá volviendo siempre á Velleclose-Square.

A la puerta de una taberna divisó un grupo de mujeres que, medio borrachas, disputaban y alborotaban.

—Este Williams es terrible—gritó una de aquellas mujerzuelas.—Cuando se presenta una mujer bonita... ya se sabe, es para él.

Williams había colocado en el suyo el brazo de la irlandesa y dijo á Jenny:

—Ven conmigo... nada tienes que temer, querida mia... A mi me conocen bien en Wapping... y cuando llevo á una mujer en mi brazo no hay quien la ofenda.

—En nombre del cielo—decía Jenny con llanto amargo—ayúdame á encontrar á mi hijo.

—¿Tienes un hijo?

—Sí. Me le han quitado... volvedme á mi hijo... y yo os bendeciré con la gratitud de mi alma!

—¿Y me amarás también?—dijo el marinero con una sonrisa de bestia feroz.

Jenny no comprendió el horrible sentido de aquellas palabras, y contestó:

—¡Oh!.. Sí... Si me devolveis á mi hijo os amaré.

—¿Dónde está tu hijo?

—Conducidme cerca de la iglesia de San Gil y yo entonces recordaré las calles.

—¿San Gil?... Eso es muy lejos de aquí... muy lejos.

—Por amor de Dios, guíadme...

—Ven conmigo antes á beber un trago.

La irlandesa quiso entonces desprenderse de aquel hombre; pero el marinero la tenía fuertemente cogido el brazo y no pudo.

—Ven conmigo—repetía el soez y repugnante marinero.—Yo soy Williams y ninguna mujer se me resiste jamás.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: calle de la Sarten, núm. 8, principal izquierda.

Precios de suscripcion:

En Madrid, pagando directamente á la administracion...	1'50 pesetas al mes.
Provincias.....	6 idem trimestre.
Ultramar y extranjero.....	30 id. semestre.
Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.	50 id. al año.

Quando se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.

Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, calle de la Sarten, número 8, principal izquierda, y en provincias, en casa de los corresponsales.

A LOS BAÑISTAS

Nueva fonda de los baños de Fuente-Amarga de Chiclana (Cádiz),

DE DON ANTONIO CABEZA DE VACA

calle de Garcia Gutierrez, número 9, y Risso, 8.

Las grandes y agradables condiciones que reúne esta fonda, la hacen una de las mejores de España. Montada con todos los adelantos modernos, proporciona un alojamiento económico, servido con espléndida y esmero.

El dueño de este hermoso establecimiento, para facilitar ventajas y beneficios á los señores bañistas, que en gran número acuden á dicha ciudad, tiene dispuesto este año un servicio especial de carruajes, exclusivamente para el tránsito de la citada fonda al establecimiento balneario.

Hay excelentes departamentos, y los precios son económicos.

Cocina francesa y española.

Mesa redonda á las cinco y media.

ANISETTE SUPERFINE

MARIE BRIZARD Y ROGER, DE BORDEAUX

Botella de litro. 28 reales.

Id. de medio. 15 id.

Depósito: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74, duplicado, piso 1.º

La cual garantiza la legitimidad de este licor.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.

VAPORES-CORREOS Á PUERTO-RICO Y HABANA

Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico.

Salidas trimestrales de

Barcelona el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico y Habana.

Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto Rico, con extension á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á la Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacifico, hácia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE JULIO.

El 10 de Cadiz,	el vapor «Ciudad de Cádiz.»
> 20 de Santander	> «Reina Mercedes.»
> 30 de Cádiz	> «Ciudad de Santander.»

VAPORES-CORREOS Á MANILA

con escalas en

Fort-Said, Aden y Singapoore, y servicio á Iloilo y Cebú

Salidas mensuales de

Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cadiz, 23, Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º día de cada mes.

El vapor «Isla de Luzon» saldrá de Barcelona el 1.º de Agosto de 1886.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.—Para mas informes en Barcelona, «La compañía Trasatlántica.» y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»—Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool, Sres. Larrinaga y C.—Santander, Angel B. Perez y C.—Coruña, D. E. da Guarda.—Vigo, D. R. Carreras Irigorri.—Cartagena, Bosch hermanos.—Valencia, Dart y C.—Manila, Señor administrador general de la «Compañía General de Tabaco»

A. VALLEJO

GRANDES REBAJAS EN SILLERÍAS, MUEBLES Y GABINETES, MAS BARATOS que en las almonedas, respondiendo de su solidez.—Exportacion á provincias.—Catálogos ilustrados.

Estacion telefónica, número 476.

19, PUEBLA, 19,

frente á las obras de San Antonio de los Portugueses.

ALCALÁ, 5,
ENTRESUELO.

J. BELMAR.

ALCALÁ, 5,
ENTRESUELO.

Gran salon de peluquería.

Se afeita, corta y riza el pelo.

Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba.

Se confecciona toda clase de postizos.

ALCALÁ, 5, ENTRESUELO.

NOTA. En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de fácil aplicacion.

61

—¡Já! ¡já! ¡já! ¡Siempre celosa esta exaltada Betsy!—decían.

—Tened piedad de mí—exclamaba Jenny suplicante.—Os juro que no conozco siquiera á ese Williams á quien nombráis.

—¡Mientes!—gritó la avinada mujer.—¡Buscas á Williams y eso bien claro se vé!

—¿Quién habla de Williams?—dijo de pronto una voz ronca y aguardentosa.

Y un hombre se aproximó al círculo de media oscuridad en que tenia lugar aquella escena.

Aquel hombre era un marinero, pero un marinero de mala facha, sùcio é innoble, de anchas espaldas, con las piernas encorbadas y el rostro encendido, aunque demacrado por los efectos de la bebida, dejando ver á uno y otro lado de la cara unos largos mechones de cabellos rojos.

—¡Aquí estoy yo! ¡Aquí esta Williams!—gritó.

Desde el primer momento su mirada se fijó en la irlandesa.

—¿Quién es esta mujer? No es del barrio... no la conozco... ¡Calle, y es muy guapa!...

—¡Tened piedad de mí!—exclamó Jenny juntando las manos en actitud suplicante.—¡Defendedme!...

—¡Ah! ¡Te parece guapa!—dijo con una especie de rugido la mujer borracha.—¡Pues bien; voy á sacarle los ojos!

Al querer arrojarle sobre Jenny aquella mujer, recibió en mitad del rostro un tremendo puñetazo que le asestó el marinero y cayó sin sentido al suelo lanzando un sordo gruñido.

60

Jenny se armó de valor para acercarse á ellas y preguntarlas:

—Podeis decirme dónde está la iglesia de San Gil.

Algunas se echaron á reir; otras la llamaron Milady. Ninguna la respondió.

Pero una de aquellas miserables é indignas criaturas, cuyos asquerosos pingajos estaban cubiertos de lodo, una de esas mujeres que no tienen de humano más que la figura, se arrojó sobre ella como una furia.

—¿Qué vienes á hacer aquí?—la dijo.—¿Eres acaso de este barrio? No; has venido porque sabes que han desembarcado unos cuantos marineros que llegan de la India con dinero fresco... y pretendes disputarnos nuestra parte. ¡Vete, vete enhoramala!

Y levantó amenazadora los puños cerrados con ademán de descargar sus golpes contra la pobre irlandesa.

Jenny, sobrecogida de espanto y de miedo, quiso huir.

Pero aquella insolente y terrible mujer la cogió por el brazo diciéndola:

—¿A quién buscas aquí, dí, á quién buscas? Dime al ménos que no buscas á Williams... porque has de saber que Williams es mi amante... y no quiero ni puedo consentir que otra mujer me le distraiga.

—¡Busco á mi hijo!—respondió Jenny con desconsolado acento y procurando sustraerse á la tenaza de los dedos de aquella mujer.

Las otras mujeres daban estrepitosas risotadas brincando y saltando.

57

en el fondo de las aguas del Támesis, ó si la hacian gracia y merced de la vida.

El sueño de la irlandesa rebosaba ternura y cariño maternal. Vefa á su hijo, ya un hombre arrogante y esforzado, que marchaba con paso firme y valeroso por la senda de los altos destinos, dejando tras sí una luminosa estela de grandes acciones y de actos heroicos.

Cuando sus lábios pronunciaron el nombre de Ralph, se abrieron sus ojos.

La vida nocturna es general en Lóndres, lo mismo en el palacio de Belgrave-Square que en los antros de White-Chapel, en Regent-Street, como en Wapping.

Wapping habia abierto sus establecimientos nocturnos.

Las tabernas se alumbraban, los mendigos y los rateros se agolpaban á sus puertas, la música salvaje del baile Windson salía como bocanadas de humo y fuego de las profundidades de una cueva. Y en todas direcciones de Square atravesaban mil y mil sombras de criaturas humanas, que, como espectros, caminaban silenciosamente.

Porque en Lóndres hasta la orgia es sigilosa, y el vicio hace su camino sin ruido.

Cuando la irlandesa abrió los ojos, creyó que aún continuaba soñando y que solo habia cambiado en su alucinacion el cuadro del sitio y de las cosas; pero las heladas humedades de la neblina, el aire frío que le fustigaba el rostro, la convencieron bien pronto de que estaba despierta.

¿Dónde se encontraba?